

Los retos de nuestros egresados

Álvaro Velásquez Caicedo,
Decano Facultad de Administración de Empresas
Universidad Central

Doctor Rubén Amaya Reyes; Fundador y Rector de la Universidad Central; doctora Gloria Rincón Cubides, Vicerrectora Académica; doctor Fernando Álvarez Morales, Vicerrector Administrativo; doctor Billy Escobar Pérez, Secretario General; señores decanos de las Facultades que comparten esta ceremonia; señores directivos de las diferentes unidades académicas y administrativas; familiares y amigos de los graduandos, y, en especial, nuevos profesionales centralistas.

Esta ceremonia es un motivo de alegría y de congratulación para todos ustedes y para nosotros, porque desde una y otra perspectiva estamos viendo con satisfacción la culminación de los esfuerzos serios y denodados que, durante varios años, nos han permitido construir de manera más sólida los lazos de la familia centralista. Esas acciones les ayudaron a ustedes crecer de manera constante en lo académico, en lo personal y en lo profesional, y nosotros, quienes compartimos esos momentos, tuvimos la grata oportunidad de madurar nuestras fortalezas, de identificar y buscar la forma de superar nuestras falencias y dificultades, consolidando esta Alma Máter que ya forma parte de la historia de nuestro país.

Si un saldo se puede señalar en un primer balance, es el positivo de que la meta propuesta, cuando decidieron iniciar sus carreras en la

Universidad Central, se cumplió. Hoy son profesionales, cada uno en su campo, pero esto significa que tienen el serio compromiso de llevar, a todas partes, la imagen, el sello, la calidad y el carácter que imprimen el ser centralista.

Si nos fijáramos en la observación hecha por Don Peppers, uno de los gurúes de la gerencia actual, quien ante la preocupación de uno de sus hijos por la carrera que iba a escoger, respondió de manera categórica diciéndole: “No importa lo que estudies. Nada de lo que aprendas hoy servirá dentro de cinco o diez años. Lo que deberías hacer es aprender a resolver problemas; aprender a aprender, aprender a disfrutar y después mantenerte actualizado. Debes aprender a investigar y a manejar una situación compleja de principio a fin”; reitero: si pensamos en esta reflexión, encontraríamos que tiene sentido lo que en diferentes momentos y en todos los tonos les transmitieron sus maestros: es necesario obtener una formación que vaya más allá del mero conocimiento instrumental, coyuntural e inmediato, para adquirir las competencias que efectivamente generan valor y nos dan la capacidad de desempeñarnos con ventajas competitivas en diferentes escenarios.

En esa perspectiva, es fundamental entender y enfrentar con decisión los retos que nos

Hoy son profesionales, cada uno en su campo, pero esto significa que tienen el serio compromiso de llevar a todas partes, la imagen, el sello, la calidad y el carácter que imprimen ser Centralista.

impone la sociedad del conocimiento, con sus avances en la ciencia, la tecnología y el manejo de la información. Aceptar los retos del mundo globalizado, que elimina las fronteras, y el quiebre de los conceptos restringidos y paradigmáticos de tiempo y espacio, para continuar desarrollando nuestras capacidades, orientándolas a seguir aprendiendo, para asimilar productivamente las tecnologías blandas o duras que la ciencia ponga a nuestra disposición, para responder a los compromisos adquiridos con las organizaciones, con la sociedad y, ante todo, el desafío que representa la propia realización personal, principal prerequisite para que los proyectos emprendidos se cumplan según lo esperado.

Todo esto adquiere sentido si además tenemos la conciencia –y actuamos en consecuencia, de que el mundo en el cual nos ha tocado vivir no es el que merecemos ni deseamos. Es dura la realidad escrita en forma de canción por Víctor Manuel San José cuando dice: “no me pesa lo vivido; me mata la insensatez de enterrar un fin de siglo distinto del que soñé”. Porque es un mundo en donde la desigualdad, las exclusiones y la injusticia aparecen como signos de los nuevos tiempos. Un mundo en donde el “sálvese quien pueda” parece ser la consigna más extendida.

Ustedes, que tienen el privilegio de terminar una carrera profesional, ventaja que no tienen 93 de cada 100 colombianos, deben tratar de retornarle a la sociedad parte de la fortuna que les fue brindada. Y ¿cómo hacerlo? Siendo fieles, por ejemplo, al ideario centralista. Al respecto, expresa nuestro Rector, el doctor Rubén Amaya Reyes: “Nuestro proyecto institucional ha sido promover una educación para aquellos que tengan como proyecto de vida alcanzar un estadio superior del conocimiento y aplicarlo en bien de la sociedad”.

Y trabajar en función de la sociedad significa impregnar de responsabilidad y ética cada uno de los capítulos de la vida personal, laboral y

“Nuestro proyecto institucional ha sido promover una educación para aquellos que tengan como proyecto de vida, alcanzar un estadio superior del conocimiento y aplicarlo en bien de la sociedad”.

profesional. Es hacer uso de nuestra libertad de elegir, para dar a quienes comparten nuestra vida razones de satisfacción, porque empeñamos nuestro talento, creatividad y conocimiento para que el mundo sea diferente. Debemos basar las actuaciones en lo que son las propias convicciones con respecto a lo ético, a lo moral, a lo justo y a lo bueno. Adela Cortina lo plantea de manera sencilla cuando dice que para construir a largo plazo son más importantes las convicciones que las legislaciones. Y nuestro Rector nos guía otra vez, cuando en la sección editorial de *El Espectador* dice que debemos fortalecer los valores con una educación cuyo sentido trascendental esté basado fundamentalmente en las convicciones.

Por todo lo anterior, en agradecimiento a la designación hecha por la Rectoría, como vocero de quienes comparten la mesa principal de este magno acto centralista y con la certeza de que nos identificamos en los aspectos esenciales, quiero reiterarles la invitación para disfrutar la satisfacción que representa el logro hoy materializado en el grado otorgado por la Universidad Central; compartan la alegría con sus familiares y amigos, que tanto debieron aportar para esta magnífica realización; salgan a enfrentar el mundo con decisión; sírvanle a la sociedad sin mezquindades; sigan creciendo día a día, y contribuyan en todo momento para que ésta, su Alma Máter, nuestra Universidad, la Universidad Central, sea un motivo de respeto y de satisfacción para ustedes, para las empresas, para la sociedad y para el país.

Exitos, profesionales centralistas.

hojas Universitarias.....